



Datum: Juni 2024

Elementarschadenversicherung – ja bitte – aber freiwillig

...so kommentiert André Grote, 1. Vorsitzender von Haus & Grund Buxtehude e.V. die derzeitigen Beratungen der Politik über die Notwendigkeit einer verpflichtenden Elementarschadenversicherung.

Extremwittersituationen und Hochwasser, in den letzten Monaten wurde viel darüber in den Medien berichtet und in unserer Region, nicht zuletzt durch das Lühehochwasser zum Jahreswechsel, oft auch leidvoll selbst erlebt. Gut, wenn man als Betroffener dann neben tatkräftigen Helfern auch eine Elementarschadenversicherung hat.

Auch im Bundestag wurde kürzlich über die Notwendigkeit einer solchen Versicherung beraten. Da nur ca. 50 Prozent aller Hausbesitzer eine Elementarschadenversicherung abgeschlossen haben ist eine Pflichtversicherung im Gespräch.

Haus & Grund lehnt eine Versicherungspflicht grundsätzlich ab, kann sie doch eine unverhältnismäßige Kosten / Risiken Verteilung bedeuten. Der Staat könnte sich aus seiner Pflicht zurückziehen, Präventivmaßnahmen zu ergreifen. Eine Pflichtversicherung würde die Versicherungskosten nicht günstiger machen, dazu ist der Markt zu global aufgestellt. Letztlich würden die Mieten auch da weiter steigen, wo eine derartige Versicherung nicht als notwendig erachtet wird.

Wie der 1. Vorsitzende von Haus & Grund Buxtehude e.V. André Grote nach Gesprächen mit örtlichen Handwerkern und Gutachtern erfahren hat, gibt es bei vielen Hausbesitzern akuten Handlungsbedarf. Grote betont, dass eine entsprechende Erweiterung der bestehenden Wohngebäude- und Hausratversicherung eine sinnvolle Investition in den Werterhalt der Immobilie bedeutet und rät dazu, sich bei Fragen an die eigene Versicherung zu wenden oder in der Geschäftsstelle vom Versicherungsexperten Detlef Heins beraten zu lassen. Detlef Heins ist auch Sprecher des Bezirks Stade für den Elbe-Weser-Raum im Bundesverband Deutscher Versicherungskaufleute (BVK). Die Kosten für eine Erweiterung der bestehenden Versicherung dürften bezahlbar sein und reduzieren auf jeden Fall das Risiko, sich nach einem durch Naturgewalten verursachten Schaden vor dem Nichts wiederzufinden.

Haus & Grund Buxtehude e.V. ist über den Landesverband Haus & Grund Niedersachsen Teil der bundesweiten Eigentümerschutz-Gemeinschaft mit insgesamt mehr als 900.000 Mitgliedern.

Pressekontakt:

Haus & Grund Buxtehude e.V., Gabriele Krause
